
 
  

Message de la présidente 
 

Notre association compte presque 40 ans d’activité et d’engagement en votre compagnie !  
Ensemble, nous voulons continuer à informer pour que chacun puisse faire des choix éclairés 
pour sa santé en toute connaissance de cause.  
Après 40 ans d’engagement permanent, c’est l’heure des bilans, il faut se résigner à accepter 
d’envisager les choses sous un nouvel angle. 
 

Quel avenir pour notre précieux travail associatif !  Comment préserver tous nos acquis ? 
Comment transmettre notre expérience ? 
Après avoir tout misé sur le papier, les temps changent : Notre but étant de partager nos 
connaissances tous azimuts, l'internet est devenu un acteur indispensable :  
Un site internet, c’est la vitrine de notre association, en quelque sorte sa carte de 
visite.  
Utilisons cet outil pour mettre toutes nos ressources de savoir en commun. Faisons en sorte 
que notre réflexion commune perdure et soit accessible à tous, y compris à ceux qui habitent 
hors de la sphère de notre canton, afin qu’ils soient en mesure d’en partager l’expérience.  
Afin de prouver que notre travail n’aura pas été vain et notre contribution jugée à sa juste 
valeur, je me suis lancée avec énergie dans un travail de sauvegarde et de transmission.  
La compilation de ces données, la synthèse de tout notre parcours associatif et sa mise en page 
pédagogique afin qu’elle soit intelligible par tous, afin de résumer le cheminement sinueux de 
notre parcours, c’est à quoi je me suis attelée avec ferveur durant ce long mandat de 
responsabilité scientifique que vous m’avez confié.  

Aujourd’hui, je suis heureuse et fière de vous annoncer que notre site 

internet a enfin repris son envol sur la toile. 
 

Sur notre site réactualisé figure l’essentiel de notre parcours retraçant toutes les étapes de 
notre cheminement. Vous pourrez consulter en activant le lien suivant : 

https://spasmo-aide.ch/ 

En surfant sur le document, vous y trouverez toutes les informations utiles, enrichies au cours 
du temps, alimentées par vos apports personnels, fruits d’une collaboration étroite avec la 
participation de chacun d’entre vous. 
Notre souhait, c’est de garder le contact associatif par le biais du site qui doit rester actif pour 
animer nos relations futures.  
Le site, c’est l’héritage que je vous transmets contre bons soins, car ce site vous appartient 
désormais puisque vous y avez tous contribué et qu’on y a concentré tout notre savoir 
concernant les maladies, domaine qui reste d’actualité permanente, puisque rien n’a changé et 
même empiré. 
A l’époque, nous pensions que l’apport du magnésium couplé aux nutriments associés était une 
réponse simple pour soigner la spasmophilie. Nous n’avions pas compris l’impact et le rôle que 
la politique joue en matière de santé. 
L’avenir du site de l’association est aujourd’hui entre vos mains. C’est votre héritage.  
Nous espérons que vous aurez à cœur de continuer à le faire vivre et c’est la raison pour 
laquelle nous avons plus que jamais besoin de votre soutien concret.  
 

Fasse que mon message soit entendu et d’avance merci de votre confiance. 
 

Edith Gallay, présidente, 2025 
 

 

 
 
 



Livres intéressants et récents 
 
 
 

 

 

Covid19 - Le premier vaccin, c'est vous ! 
Dr Yann ROUGIER et Marie BORREL - Ed. Trédaniel - 2021 

 

VACCINÉ OU NON DYNAMISEZ VOTRE IMMUNITÉ POUR MIEUX VOUS PROTÉGER !  
En accord avec les plus récentes publications de neurosciences qui établissent un lien direct 
entre système nerveux (stress, peurs, anxiété, déprime...) et système immunitaire, Yann 
Rougier, médecin, et Marie Borrel, journaliste, proposent un programme complet 
pour stimuler nos défenses naturelles.  
Respirations anti-stress, suppléments nutritionnels, relaxations anti-fatigue, visualisations 
anti-déprime... Autant de gestes faciles à intégrer dans notre quotidien et qui contribueront 
à nous prémunir contre de nombreuses maladies infectieuses, tout en retrouvant une 
meilleure qualité de vie, physique, nerveuse et émotionnelle.  
Malgré les efforts des chercheurs, les questions et les polémiques sur la Covid-19 restent nombreuses, car il n'existe pas 
nombreuses car il n'existe pas encore de traitement reconnu efficace.  

La piste vaccinale reste officiellement prioritaire pour acquérir une immunité de masse plus 
rapidement, mais de légitimes interrogations demeurent. 
Une évidence s'impose alors : au-delà des meilleures réponses médicales à venir, il va falloir " apprendre à vivre 
avec " ! Il est donc important de prendre conscience que des réponses pratiques de prévention sont à notre portée 
pour reprendre la main sur notre vie, en devenant " santé-responsable ".  
 
 

 

Covid 19 – Les dossiers dangereux - Philippe AMAR, journaliste Ed. 

Jardin des livres – 2023   
L'homme d'affaires américain Bill Gates est au cœur de l'organisation de la pandémie 
Covid-19. Il a financé toute la presse américaine et européenne, mais également... chinoise, 
et cela des mois et des mois avant que la pandémie Covid-19 ne soit "officiellement" 
déclarée. Il n'a pas financé que la presse internationale (dont Le Monde et l'AFP) ! Il a 
également payé (via sa Fondation Bill & Melinda Gates) les recherches sur les maladies 
infectieuses, recherches menées par la Chine elle-même à Wuhan, par les virologues de 
l'armée communiste, et cela bien avant la pandémie ! 
L'enquête menée sur les activités bactériologiques de Bill Gates en Chine - bien cachées 
pourtant - ont permis à Philippe Aimar de découvrir d'autres liens, encore plus étranges, 
entre les virologues de l'armée chinoise et ceux de l'armée américaine à travers des 
organismes officiels tels que le DARPA ou le NIAID. 

 

À la question « la pandémie a-t-elle été organisée ? », Philippe Aimar répond « vous me l’auriez demandé il y a un 
an, j’aurais dit peut-être. Aujourd’hui, je suis plus affirmatif ».   
Après la parution de son premier livre « Covid-19, enquête sur un virus », le journaliste poursuit son travail 
d’investigation. Il dresse notamment une liste de personnes décédées au cours de la crise sanitaire et dont la 
mort reste suspecte. Il revient aussi sur l’influence et le rôle de Bill Gates au sein de l’OMS.   
Cette seconde enquête lui vaut un fact-checking de la part de l’AFP. « Mais à aucun moment, je n’ai eu le 
sentiment qu’ils ont ouvert le livre », nous confie l’auteur. 
Enfin, il avoue avoir été soigné par le protocole du professeur Raoult, alors que son médecin traitant lui avait 
recommandé de prendre de l’aspirine. « J’ai guéri en 5 jours », précise-t-il.  
 

https://www.francesoir.fr/videos-l-entretien-essentiel/les-dossiers-dangereux-du-covid-19-entretien-avec-philippe-aimar 
 

 

 

 
 

 

Fausses pandémies, vrais mensonges - Corinne LALO 
 Ed. Trédaniel - 2024 
Une contre-enquête sur l'imposture pandémique, par Corinne Lalo, journaliste d'investigation et 
grand reporter, qui a traité les grands scandales de santé publique. Vous avez la sensation d'avoir 
été manipulés depuis le début de l'affaire Covid ? Vous avez raison ! Peut-être avez-vous cru de 
bonne foi aux discours officiels, fondés sur la peur, mais qu'avec le temps, ensuite, votre confiance 
a fondu comme neige au soleil ? Voici une sélection des 10 plus gros mensonges et les vérités 
qui dérangent de cette pandémie Covid artificielle. Et ce qu'il faudrait faire pour éviter que cela 
se reproduise. En résumé : La crise du Covid était en grande partie artificielle La gravité de la 
pandémie a été largement exagérée La peur a été orchestrée pour tétaniser la population Les 
contremesures comme les confinements ont été désastreuses Les campagnes de vaccinations 
étaient dangereuses et contreproductives Les conflits d'intérêts au niveau supranational 
expliquent la supercherie.                                        

 

 



Revue de presse édifiante et alarmante - titres et extraits 
 
 

 

 
 

https://www.francine-lehner.ch/blog 
 
 

 
 
 

• Le Conseil fédéral refuse d'interdire le glyphosate, jugé inoffensif - Indispensable 
pour l’agriculture, le pesticide serait inoffensif pour la santé alors qu’il est classé potentiellement cancérogène 
par l’OMS, mais le glyphosate représente un marché d'un peu plus d’1 milliard de francs. (RTS - 2017) 
 

• Un expert dénonce des « failles » dans l’homologation des pesticides - Les 
méthodes d’évaluation actuelles ne révèlent pas tous les risques, critique un toxicologue. Selon lui, la santé 
publique est potentiellement menacée. « Au lieu d’examiner de plus près les résultats qui posent 
problème, les effets sont ainsi tout simplement ignorés », dénonce Jürg Zarn. (TDG-2025) 
 

• Le cancer attaque de plus en plus tôt - Un sérieux problème de santé publique - Les 
cancers précoces ont augmenté de 80% en 30 ans, concluait en 2024 une vaste enquête publiée dans le The 
Lancet Public Health.  En 2022, les HUG ont pris en charge 57 enfants cancéreux. (Le Temps - mars 2025)  
 

• Les cancers du sein n’épargnent pas les jeunes femmes - Plus de 15% des cancers du 
sein touchent les moins de 40 ans. (TDG- octobre 2023) 
 

• Augmentation des problèmes psychiques chez les adolescent*es et les jeunes 
adultes - causes et les solutions possibles - Selon une enquête de la Swiss Corona Stress Study, 
réalisée en 2021, 33 % des jeunes de 14 à 24 ans souffrent de symptômes dépressifs graves. 37 % des jeunes 
de 14 à 19 ans déclarent e ̂tre affectés par des problèmes psychiques. Un jeune sur onze a déjà tenté de 
mettre fin à ses jours. 89 % des jeunes adultes présentant des signes de troubles anxieux et/ou de dépression.  
• Les jeunes prennent plus de calmants - hausse alarmante chez les 11-12 ans -  
Addiction Suisse alerte sur la hausse de consommation de benzodiazépines chez les jeunes. Les prescriptions 
ont presque doublé chez les 11-20 ans depuis 2015.  
• De nouveaux vaccins permettront de lutter contre la résistance aux 
antibiotiques (OMS) 
• Des vaccins et des effets indésirables - Covid-19 - Au moins 17 millions de doses ont été 
injectées dans les bras suisses depuis 2021. Environ 17 000 cas d’effets secondaires (myocardites, allergies et 
autres affections rares) ont été rapportés. Pour les experts, ce bilan confirme que les vaccins à ARN sont 
sûrs. (Le Temps - 19 -03-2025) 
• A Genève, 1 milliard pour la santé - Un nouveau Campus Santé pour Genève – 
Consacré à la longévité et l’autonomie, entièrement financé par des fonds privés, un vaste pôle de soins, de 
recherche, et d’industrie va naître à Meyrin. Ce projet rassemble des start-up, des centres de recherches et 
de grands groupes industriels. (Le Temps – 7 avril 2025) 
• Big pharma nous a déjà tous empoisonné - Tout va bien pour l’industrie pharmaceutique 
qui ne cherche pas a guérir, mais à créer des clients fidèles. 
 

https://geopolitique-profonde.com/articles/parasite-big-pharma-sante-gptv 
https://www.nexus.fr/actualite/entretien/laurent-mucchielli 

 
 

 

 
 
 



 
 

  
 

Novartis annonce 23 milliards de dollars d'investissement pour sa production aux Etats-Unis 
 

Novartis va bel et bien investir 23 milliards de dollars sur cinq ans aux Etats-Unis. Le géant pharmaceutique l'a confirmé 
vendredi matin. le groupe compte ainsi augmenter sa capacité de production et de recherche outre-Atlantique. 
Novartis prévoit d'injecter 23 milliards de dollars dans ses capacités de production et de recherche aux Etats-Unis. 
Ces investissements serviront à l'extension des trois sites existants à Indianapolis, Millburn et Carlsbad, mais surtout 
l'implantation de sept nouvelles unités de production ou de recherche. À terme, la multinationale rhénane entend ainsi 
couvrir l'intégralité de la demande américaine avec une production autochtone. 
Le succès de Donald Trump ?  Novartis souhaite notamment se doter d'un centre de recherche biomédicale 
dans la région de San Diego, en Californie, pour plus d'un milliard de dollars. Elle érigera aussi deux nouvelles lignes de 
production en Floride et au Texas, ainsi que quatre nouvelles usines à des emplacements qui restent à déterminer. 
Le futur pôle de recherche californien doit ouvrir ses portes au plus tard en 2029. 
Cette annonce intervient à un moment stratégique, alors que le président américain Donald Trump pousse 
vigoureusement les entreprises à produire sur sol américain. "Les emplois et les usines vont revenir chez nous ventre à 
terre", disait-il lors de son fameux et autoproclamé "Jour de la Libération", celui de l'entrée en vigueur de ses taxes 
douanières, désormais suspendues. Jusqu'ici, le secteur pharmaceutique a toutefois bénéficié d'une exception. 
Une course aux milliards - En 2024, Novartis a réalisé près de la moitié de son chiffre d'affaires aux Etats-
Unis, soit 21,15 milliards de dollars sur un total de 50,32 milliards. En vedette, notamment, ses médicaments 
oncologiques comme le Kisqali, contre le cancer du sein, ou l'Entresto contre l'insuffisance cardiaque. 
Un quart des exportations de l'ensemble de l'industrie pharmaceutique helvétique est destinée aux Etats-Unis. Par 
conséquent, Novartis n'est pas la seule à investir aux Etats-Unis en ce moment. Roche, par exemple, va ouvrir cette 
année un grand centre à Harvard. La course aux investissements promet donc d'être acharnée, à commencer par les 
américains Johnson&Johnson (55 milliards de dollars annoncés sur quatre ans), Eli Lilly (27 mrds) ou Merck (8 mrds). 
Covid-19 : 1,4 milliard de francs gaspillés : La Suisse jette des vaccins inutilisés et perd 
1,4 milliard en vaccins périmés - Le gaspillage massif en Suisse de doses de vaccins contre le 
Covid-19, font les titres de la presse dominicale.  
1,3 milliard de francs de vaccins contre le Covid-19 achetés par la Suisse ont fini à la poubelle, révèlent Le 
Matin Dimanche et la SonntagsZeitung. Seul un quart des doses a été utilisé. Entre 2020 et 2023, la 
Confédération s'était engagée à acheter un total de 61 millions de doses de vaccin pour 2,282 milliards de 
francs, selon des données de l'administration fédérale des finances (AFF). 
Mais au final, la valeur des doses utilisées pour la population suisse s'est montée à 567 millions de francs. Des 
doses de vaccin d'un montant de 268 millions de francs ont pu être envoyées à l'étranger au titre de l'aide 
humanitaire. Des vaccins d'une valeur de 1,447 milliard de francs ont ainsi dû être «amortis», dont 90% de 
doses ont été éliminées une fois leur date de péremption passée. 

PRÉSENTATION DU COMMITÉ CHARGÉ D’AMÉLIORER L’ÉTAT DU MONDE 

 
 

 

Selon le Blick du 4 mai 2025, la présidente des Verts, Lisa Mazzone a présenté une motion au parlement 
demandant l’arrêt des subventions fédérales au WEF. La confédération contribue à plus de 2 millions de frs 
aux frais de sécurité du WEF, une assemblée anti démocratique de milliardaires qui ne doit pas être à la charge 
des contribuables. «Nous devons protéger les citoyens du pouvoir des autocrates et des grandes entreprises.» 

 



 

Le Japon lance une alerte mondiale face 
à  l’explosion du nombre de décès dus aux vaccins  

-  Frank Bergman - 12 avril 2025 
 

 

Le Japon a lancé une alerte rouge qui fait froid dans le dos aux nations du monde entier après que les principaux 
scientifiques du pays ont confirmé, dans une nouvelle étude majeure évaluée par des pairs, que la surmortalité 
explose parmi la population vaccinée par le Covid, longtemps après la campagne de vaccination de masse. 
Depuis que les « vaccins » à ARNm Covid ont été mis à la disposition du public au début de l'année 2021, les 
taux de surmortalité dans le monde ont atteint des niveaux sans précédent et les taux de mortalité toutes 
causes confondues - insuffisance cardiaque, cancer, accidents vasculaires cérébraux, morts subites du 
nourrisson (MSN) - sont montés en flèche. 
Une nouvelle étude vient de provoquer une onde de choc dans la communauté scientifique en confirmant que 
la surmortalité continue de grimper longtemps après la fin de la pandémie. L'étude menée par le département 
de politique de santé mondiale de l'université de Tokyo a été publiée dans la revue de renommée mondiale 
BMJ Global Health. Elle fournit l'estimation la plus complète à ce jour de la surmortalité au Japon qui a continué 
de grimper bien au-delà des niveaux attendus pendant et après le déploiement des injections d'ARNm de 
Covid. 
L'étude a analysé la mortalité toutes causes confondues stratifiée par sexe et par groupe d'âge.  
La surmortalité est devenue positive en 2021, après le déploiement des « vaccins » et a de nouveau augmenté 
en 2022 (7,55 %). La surmortalité a continué à augmenter en 2023, avec un taux de 5,76 % supérieur à la valeur 
de référence. Les chercheurs notent que ces pics ne se sont produits qu'après la vaccination de masse. 
L'étude a notamment révélé ce qui suit : 
• Le groupe d'âge des moins de 60 ans a connu la surmortalité la plus élevée chaque année 
• La surmortalité est restée élevée même après la fin de l'état d'urgence en mai 2023 
• La surmortalité a été légèrement plus élevée chez les hommes que chez les femmes tout au long de la 

pandémie. 
• Au cours de la période post-urgence (mai-décembre 2023), la surmortalité a été plus élevée qu'au cours 

des périodes équivalentes de 2020-2021, mais légèrement inférieure à celle de 2022. 
L'augmentation tardive de la surmortalité coïncidant avec le démarrage de la vaccination de masse et 
l'émergence des variantes d'Omicron en 2022 qui soulève des questions essentielles. 
Les chercheurs attribuent une forte augmentation du risque relatif (RR) après le lancement initial du « vaccin 
» japonais aux effets indésirables liés à l'injection d'ARNm. 
Ils notent que les décès dus à des maladies chroniques, en particulier chez les jeunes, ont augmenté de façon 
spectaculaire chez les vaccinés. 
Cette étude historique confirme que le taux de mortalité COVID-19, initialement faible au Japon, s'est 
transformé en une surmortalité durable. 
Les pics notables dans les groupes d'âge plus jeunes et l'augmentation persistante, même après la levée des 
restrictions liées à la pandémie, tirent la sonnette d'alarme dans le monde entier. 
Les résultats soulignent la nécessité d'une surveillance continue de la surmortalité, d'une réponse nuancée en 
matière de santé publique et d'une enquête ciblée sur les décès survenus après une situation d'urgence. 
Des oncologues de renom ont averti qu'une vague dévastatrice liée à un nouveau phénomène est apparu, 
baptisé « turbo-cancer » et était sur le point d'exploser chez les personnes ayant reçu les « vaccins » Covid à 
ARNm.  Ils tirent la sonnette d'alarme face à cette crise sanitaire imminente. 
En effet, depuis que les « vaccins » ont été mis à la disposition du public au début de l'année 2021, ces cancers 
agressifs se développent rapidement et se multiplient chez les personnes ayant reçu des injections d'ARNm. 
Ces éminents oncologues ont révélé que ces cancers sont si agressifs que des patients apparemment en bonne 
santé peuvent mourir dans la semaine qui suit le diagnostic et Ils avertissent que la crise est sur le point de 
s'aggraver. 

Extrait et résumé par Edith Gallay 
 

https://slaynews.com/news/top-oncologists-warn-turbo-cancer-explode-covid-vaccinated/ 
   

https://slaynews.com/news/japan-issue-global-alert-excess-deaths-covid-vaxxed/   
 



LA	LETTRE	DE	LA	LNPLV	-	3.04-2025	–	Ligue	Nationale	Pour	la	Liberté	des	Vaccinations - 	France 
En ce mois d’avril, le gouvernement relance sa promotion pour la vaccination anti Covid... mais ne serait-il 
pas plus juste de ne pas se découvrir d’un fil pour ne pas attraper un rhume ou une grippette ? Est-ce que 
la mayonnaise va de nouveau prendre, ou va-t-elle tomber comme une meringue sous la pluie ? Ce serait 
un bel espoir...  
1) Covid 19 : 5 ans après... Bilan de la gestion Covid  
Nous vous offrons un retour sur l’émission de TV Libertés du 21-02-2025, au sujet du bilan de la gestion 
du Covid.  

 

 

 

 

Tous les enjeux de la traumatisation collective, hélas effective, trouvent leur 
origine dans cette prétendue crise sanitaire et dans les stratégies d'ingénierie 
sociale mises en œuvre par nos gouvernements dans le cadre des crimes et 
du terrorisme d'État dirigés contre leurs citoyens.  
Éric Morillot, qui présente TV Libertés, a réuni des experts qui ont fait 
entendre une voix opposée à la doxa sanitaire publique, et les présente ci- 
dessous : voir l’émission sur le site de Jean-Dominique MICHEL  

• Jean-Dominique Michel, auteur de « Autopsie d'un désastre » puis de « La fabrication du désastre »  
• Pierre Chaillot, statisticien à l’INSEE qui a établi un bilan des victimes du Covid19 et des vaccins  
• Laurent Toubiana, scientifique docteur en Physique, épidémiologiste et chercheur à l’INSERM  
• Dr Denis Agret, médecin urgentiste, radié de l’ordre des médecins pour son opposition à la vaccination  
• Pr Christian Perronne, spécialiste des maladies infectieuses dont la brillante carrière sera remise en 

cause à partir du Covid.  
2) Nouvelle campagne de vaccination !  - Invitation par l’Organisation de la direction générale de la 
Santé à recevoir une nouvelle dose du produit anti Covid. La Direction générale de la Santé a ouvert mi-
avril une nouvelle campagne de vaccination contre le Covid19, visant, d’après elle, “ les personnes les plus à 
risque, en particulier celles de plus de 80 ans “, afin de “ se préparer pour la saison estivale, généralement propice 
à la circulation du virus “. Depuis quand peut-on annoncer à l’avance qu’une épidémie va avoir lieu ?  
Dans un communiqué, la DGS (Organisation de la direction générale de la Santé)“ invite les personnes 
vulnérables à venir recevoir une dose supplémentaire de vaccination contre le Covid-19, à partir du 14 avril et 
jusqu'au 14 juin.” Le Figaro - 27/03/2025 en cliquant ici  
3) Responsabilité civile et pénale des médecins vaccinateurs du Covid - La Cour de justice 
européenne a statué que les médecins portent l'entière responsabilité des conséquences des injections 
contre le Covid19, car ils avaient la liberté de refuser de procéder à ces injections.  
Selon une décision de la Cour de justice européenne, les professionnels de santé qui ont recommandé ou 
administré le vaccin contre le Covid19 peuvent être tenus responsables sur le plan civil et pénal. 
Cette décision découle d'une affaire portée par le professeur italien Frajese. La Cour a précisé qu'une 
prescription médicale était nécessaire pour administrer ces vaccins, et que les médecins avaient la possibilité 
de choisir de les administrer ou de les déconseiller. Ainsi, la responsabilité des professionnels de santé est 
jugée au cas par cas.  
« Les confinements Covid étaient un crime contre l’humanité ! » Le président argentin Javier Milei a marqué 
les esprits sur la scène internationale en qualifiant les confinements liés au Covid de crime contre l'humanité. 
Javier Milei déclare la guerre à l’ONU et claque la porte de l’OMS.  
Lors d'un discours percutant à l'Assemblée générale des Nations Unies, il a reproché à l'ONU et à l'OMS 
d'avoir mis en place des mesures liberticides sous prétexte de crise sanitaire, affirmant qu'en réalité, elles 
servaient à répondre aux besoins de dictateurs cruels.  
Il a aussi fait une annonce d’une grande ampleur, celle de retirer l’Argentine de l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS), tout comme la décision des États-Unis par Donald Trump, et dénonce une agence qui “ n’a 
servi qu’à propager des mensonges et à légitimer des mesures répressives.” ¨¨ 
 
 

 

La politique, c'est l'art de chercher les problèmes, de les trouver, de les sous-évaluer et ensuite 
d'appliquer de manière inadéquate les mauvais remèdes. (Groucho Marx) 
 

Afin de ne pas être confronté à une situation gênante, il existe plusieurs stratégies pour détourner son 
regard et cacher la poussière sous le tapis. On résume ce type de comportement en disant qu’afin de ne 
pas mesurer la fièvre, on casse le thermomètre. Nos gouvernants sont passés maîtres dans le maniement 
de cette stratégie de déni. 

 



LA	LETTRE	DE	LA	LNPLV	-	4.04-2025	-			Agnès Buzin vient de créer « Evidence »  
 

 

 

 

L'ancienne ministre de la Santé, Agnès Buzyn, qui occupe 
désormais le poste de magistrate à la Cour des comptes 
(section défense et armement), inaugure le think tank 
« Evidences », un projet élaboré depuis plusieurs mois, qui 
bénéficie du soutien de centres de recherche français tels que 
le CEA, le CNES, l'Inserm, l'Institut Curie, l'Institut 
Pasteur et Gustave Roussy, ainsi que la Fondation 
Gates, BNP-Paribas et le fonds AXA. Lors de son 
interview donnée au magazine Le Figaro, elle affirme :  

« La science est un rempart contre l’obscurantisme, le complotisme et la désinformation. » 
Sur le site “ Evidences” on peut lire ceci : ” Notre travail est de produire des recommandations 
concrètes pour que la culture scientifique soit au cœur de la vie démocratique et de la 
conversation publique. Ce plaidoyer repose sur la production de notes, rapports, analyses et 
séminaires fondés sur des données probantes.  
Le combat d’Evidences est apolitique. Notre travail repose sur l’engagement de nos partenaires et de nos 
experts issus du monde scientifique et technique, des médias ou du monde politique et de l’action publique. 
Notre comité éditorial est composé de personnalités indépendantes de la société civile. Evidences rec ̧oit son 
financement de ses partenaires publics et privés, qui sont associés à sa gouvernance à titre consultatif. “  

(Le Figaro - 12/03/2025) 
Comment peut-on espérer une intégrité, des informations non biaisées, quand on voit 
que les principaux acteurs sont par exemple, parmi la liste ci-dessus nommée, la 
Fondation Gates ou l’Institut Pasteur ?  
 

Bill	Gates	va-t-il	faire	profiter	Genève	de	ses	200	milliards	de	dollars	?	

 

Bill Gates veut désormais «liquider» les 200 milliards de sa 
fondation pour accélérer le financement de lutte contre les 
maladies infectieuse. La fondation Bill et Melinda Gates - 
GAVI - joue un rôle fondamental dans l’échosystème 
genevois de la santé globale et reste le contributeur majeur 
de l’OMS, cependant,  les dons que GAVI verse à l’OMS 
doivent être utilisé selon les directives de sa fondation. Bill 
Gates pense que les USA vont réintégrer l’OMS, car son 
rôle est essentiel pour affronter une future épidémie. 

A Genève, où de nombreuses ONG sont financées par la fondation Gate, on croise les doigts 
espérant que son engagement philanthropique, le plus important jamais pris dans l’horizon moderne 
se pousuivra et se renforcera. (Le Temps – 10 mai 2025) 
 

 

SYMPOSIUM SUR LES NOUVELLES MALADIES VIRALES – VIRUS EMERGENTS ET NOUVEAUX VACCINS 
	

 

 

 

De la recherche à la santé publique – symposium organisé par le 
centre des maladies virales émergentes et le centre de 
vaccinologie qui s’est tenu du 7-9 avril 2025 au Campus 
Biotech à Genève. 
Sponsors et partenaires : UNI-GE – HUG - FOND NASTIONAL 
SUISSE – CEPI – MODERNA – ROCHE - SANOFI – GSK - 
HEALTHCARE – ALTONA DIAGNOTICS – EUROIMMUN - 
VIFOR – THE SWISS DNA COMPANY 

 

*** 

 

https://bonsens.info/ 
 

 
 



 

 

 

Voici un petit florilège glané au cours du temps en lisant les journaux ou 
entendu sur les ondes. Pour résumer, c’est toujours la même rengaine et 
c’est bien-entendu soutenu par l’OMS. 
 

 

• Non, aucun lien n’est prouvé entre le cancer et l’environnement, alors pourquoi chercher disent 
les épidémiologistes ! 

• Non, la nocivité des antennes relais n’est pas démontrée, seuls les hystériques y sont sensibles, 
clament les opérateurs ! 

• Non, les pesticides n’empoisonnent pas les oiseaux, ni les abeilles, ni les humains, ils sont sans 
risque ! 

• Non, les OGM ne polluent pas les sols et n’intoxiquent ni n’appauvrissent les paysans, les 
écologistes sont rétrogrades, José Bové un dangereux agitateur, les OGM vont résoudre le 
problème de la faim dans le monde ! 

• Non, le MEDIATOR ne tue pas, ceux qui le prétendent sont des affabulateurs qui veulent se 
rendre intéressants ! 

• Non, le cancer du sein et les leucémies qui explosent ne sont pas dus à leur proximité de 
centrales nucléaires ou des incinérateurs, ce n’est que le fruit du pur hasard et de la fatalité ! 

• Non, les amalgames dentaires et le mercure ne sont pas la cause de maladies chroniques, 
continue à clamer l’AFSSAPS ! 

• Non, l’aluminium et le mercure contenus dans les vaccins ne provoquent pas la sclérose en 
plaque, ni la fibromyalgie ; quant à l’autisme, c’est essentiellement dû à un facteur génétique, ceux 
qui prétendent le contraire sont des charlatans ! 

• Non, l’aspartame n’est pas un édulcorant nocif, malgré une recommandation du NIH listant 167 
raisons de l’éviter, il n’est en rien cancérigène! 

• Non, je crois que la nicotine ne rend pas dépendant, jurent en cœur les magnats du tabac, face 
au tribunal qui les accuse ! 

• Non, se supplémenter en vitamines ne sert à rien ! C’est même néfaste ! 5 fruits + 5 légumes 
par jour suffisent amplement ! 

• Non, nos vaccins sont sûrs y compris ceux du Covid et ne présentent aucun effet secondaire et 
les médecins qui le prétendent sont des hérétiques à bannir des institutions, clament avec aplomb 
les super boss de l’institut Pasteur !  
 

En effet, d’après un rapport de Foodwatch sur l’aspartame, «près des trois quarts des 
études sur l’aspartame considérées comme fiables par l’EFSA ont été financées ou 
influencées par l’industrie [agroalimentaire], ce qui remet en cause la crédibilité de 
l’évaluation des risques, et donc de l’approbation de l’aspartame» par l’institution 
européenne. 
 

Pour finir, une étude anglaise vient de paraître (Hebdo-12-I-12) qui soutient l’idée qu’un 
nombre élevé de hauts responsables du monde financier sont des psychopathes manquant 
de conscience, incapables d’empathie envers les autres, cherchant uniquement leur 
propre enrichissement. La question que devrait se poser toute personne saine 
d’esprit est : Quel est l’état de santé mentale des dirigeants qui se prêtent à leur jeu ? 
Aujourd’hui, à première vue, il faut conclure que ce ne sont pas les sains d’esprit qui 
dirigent le monde ! 
Nous ne chercherons donc pas à vous convaincre, mais à vous informer : plusieurs livres 
édifiants décrivent en détail les méthodes secrètes de l'industrie pour arriver à ses fins.  
Unissons nos efforts pour freiner ces outrances ! 

 

 
 



 
 

Les Enfants d’Hippocrate : pour un retrait des vaccins ARNm, le soin 
aux victimes et le pardon collectif 
 

 
 

Magazine NEXUS - Le 29 avril, à Paris, l'association Les Enfants d’Hippocrate tient une conférence 
de presse pour appeler l’Ordre des médecins à écouter les témoignages des victimes présumées 
des vaccins Covid et à travailler main dans la main avec elles. Elle demande le retrait immédiat de 
tous les vaccins à ARNm.  
Menée sur 30.000 personnes dans 95 pays, cette nouvelle étude montre que les vaccinés covid sont 
6 fois plus susceptibles d'e ̂tre hospitalisés que les infectés.  
Le collectif français créé par le Dr Louis Fouché, médecin anesthésiste-réanimateur, en 2023, 
regroupe des professionnels de santé de haut rang, tel que le Pr Christian Perronne, 
infectiologue, ancien chef du service des maladies infectieuses à l’hôpital de Garches et ancien vice-
président, du groupe consultatif européen d'experts sur la vaccination pour L'OMS, le Dr Louis 
Fouché, anesthésiste-réanimateur et porte-parole du collectif, connu pour son engagement en 
faveur d’une médecine humaniste et ses analyses des politiques sanitaires, le Dr Hélène Banoun, 
pharmacienne et ancienne chercheuse à l’INSERM, véritable analyste spécialisée des données de 
pharmacovigilance, le Dr Claude Escarguel, microbiologiste, ainsi que les représentants de 
l’Association AAVICTEAM, qui soutient les victimes d’effets indésirables, mais aussi de citoyens 
engagés dans la défense d’une médecine éthique et transparente. 
Fidèles au serment d’Hippocrate, qui place le bien-être des patients au cœur de la pratique 
médicale, l’association s’attache à promouvoir des thérapeutiques sûres et efficaces, le collectif vise 
à informer le public et les autorités sur les enjeux de santé publique, tout en soutenant les victimes 
d’effets indésirables et de Covid long. 
 

Leurs conclusions s’appuient sur des analyses indépendantes, contrastant avec les narratifs officiels. 
L’association propose des protocoles diagnostiques pour accompagner les personnes souffrant de 
Covid long ou d’effets secondaires des vaccins, comme les myocardites, les troubles menstruels ou 
les pathologies neurologiques. Parmi leurs revendications, Les Enfants d’Hippocrate appellent au 
retrait immédiat des vaccins ARNm du marché, à un moratoire sur la recherche clinique ARNm, 
et à la mise en place d’études indépendantes pour évaluer les risques à long terme. Ils demandent 
également une prise en charge globale des victimes, incluant un soutien médical, psychologique et 
financier, une information transparente pour les soignants et le public. Cette conférence marque 
une étape clé dans leur combat pour une médecine respectueuse des principes éthiques et 
scientifiques. 
Louis Fouché de conclure : "On voit qu'il y avait comme un déni collectif, une impossibilité à 
affronter la réalité. J’entends souvent parler de "ni oubli ni pardon". Je pense que c'est une illusion. 
Il va falloir sûrement ne pas oublier, mais il va falloir, d'une manière ou d'une autre, pardonner à 
l'immense majorité des gens et se pardonner les uns les autres. On voit ça comme unique possibilité 
de sortie de crise et Les Enfants d'Hippocrate essayent d'inventer une sortie de crise dans cette 
histoire." 
 

 

 

 
 



La dérive de la communication vers la propagande 

 

L’invité	:	Patrick-Yves Badillo, agrégé des universités, responsable du projet ONUM3, Uni3	
 

TDG 13.03.2025    https://www.tdg.ch/la-derive-de-la-communication-vers-la-propagande-830770881868 
 
 

 

La communication est notamment définie comme la transmission, l’échange ou le partage 
d’informations ; par exemple, un journal donne une information à ses lecteurs. La communication est 
devenue la «quintessence» de nos sociétés. Mais sa dérive continuelle depuis une trentaine d’années 
la rapproche dangereusement de la propagande ! 
Pourtant, l’évolution semblait favorable. Dans les années 1960-1970, l’information était principalement 
produite et diffusée par les médias de masse traditionnels (télévision, radio, presse écrite). En 1993, 
Al Gore, vice-président des États-Unis, annonça le développement des «autoroutes de l’information» 
comme fondement d’un «nouvel âge athénien de la démocratie». À l’ère numérique, les citoyens 
disposant d’outils numériques produiraient et diffuseraient eux-mêmes de l’information et 
recréeraient une agora mondiale ! 
Dans les années 2000, on a cru que ce nouvel âge athénien se concrétisait ! Les plateformes, les blogs, 
les réseaux sociaux (Facebook, Twitter…) permettent, en effet, aux individus de produire, partager, 
commenter l’information. Il y a profusion d’idées et d’échanges. Un point d’orgue de cette époque fut 
probablement le mouvement des Printemps arabes en 2011, censés apporter une démocratie 
renouvelée autour de la Méditerranée. 
Aujourd’hui, l’ère de la communication d’influence, favorisée par les algorithmes, est arrivée.  
Sur X les influenceurs majeurs, chanteurs, sportifs, acteurs comptent des dizaines de millions de 
followers. Cependant, sont en tête Elon Musk (220 millions) et Barack Obama (130 millions) ! Cette 
communication directe de personnalités est fascinante et peut s’avérer intéressante. Mais, revers de 
la médaille, les dynamiques d’influence peuvent prévaloir sur l’information objective. Les individus sont 
enfermés dans des bulles informationnelles. 
La communication est à la dérive, mais surtout la société perd ses repères.  
Dès 1980, G. Trow soutient que les médias de masse, notamment. Il introduit l’idée d’un «contexte 
de non-contexte» : les individus sont déconnectés des cadres traditionnels donnant du sens à la réalité 
(famille, communauté, histoire). La télévision crée un monde artificiel, superficiel ; les images et les 
récits sont décontextualisés et fragmentés. Les émotions et les divertissements s’imposent au 
détriment de la réflexion et de la compréhension profonde. Les structures sociales et culturelles sont 
érodées. 
Les dérives sont aujourd’hui de plus en plus marquées et dénoncées. S. Zuboff parle de société de 
surveillance et de contrôle. P. Pomerantsev affirme que la capacité de diffuser des messages par tout 
individu fait de la vérité une question de pouvoir, et la propagande prospère. Selon R. Di Resta, la 
communication d’influence glisse vers la propagande, des outils numériques servant à manipuler les 
croyances collectives. Alors que l’utopie d’un nouvel âge athénien semblait accessible, la dérive de 
la communication vers la propagande semble devenir irrésistible. Dès lors, démasquer les 
stratagèmes des propagandes érigées en information et en vérité incontestables devient crucial.  
Le défi de notre temps est de sortir des bulles informationnelles «unanimistes» et de recréer les 
conditions favorables à des débats démocratiques authentiques.  
 

 

 

 
 

                                                                   Article paru dans la Tribune de Genève du 13 mars 2025 
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